



## La punta y el iceberg.

Se vale opinar.  
Martha Galindo.

Agosto 15, 2022.

### VAYA SEMANA¡!

“Vivimos en un mundo en el que la verdad es opacada por una realidad que no existe” Albert Einstein. El mundo en general parece estar cruzando por una época de zozobra, violencia y agobio, y México no se queda atrás.

Nuestro País no ha ratificado el Convenio 176 de la OIT sobre seguridad y salud en las minas, vigente desde 1998. Muchos empleadores desatienden esos temas; las autoridades laborales no inspeccionan los recintos, ni sancionan adecuadamente el incumplimiento de las normas. Quienes trabajan cerca de las entrañas de la tierra lo hacen generalmente bajo condiciones arriesgadas, insalubres y salarios insuficientes. En el pocito de carbón el Pinabete (Coah), la interrogante de lo que sucede bajo la superficie, solamente es comparable con el drama que viven sobre la superficie los familiares de los mineros ahí atrapados. Un asunto más, en el que hasta que nos agobian los desastres, empezamos a buscar –a destiempo y sin hoja de ruta- las soluciones, pero teniendo muy claro a quienes hay que echarles la culpa de ese y todos nuestros males.

Qué decir de la violencia con tintes de terrorismo que azotó a varios estados mexicanos los días recientes y que el presidente minimizó calificándolos de propaganda en su contra. ¿Así o más explícitos los síntomas de un trastorno paranoide de la personalidad (Clínica Mayo) de nuestro mandatario?

Aunque México contaba con uno de los esquemas de vacunación gratuita más completos del mundo, desde 2018 no se han alcanzado las coberturas deseables para prevenir brotes de BCG (tuberculosis), hepatitis B, sarampión, rubeola, difteria, tosferina y tétanos, entre otros (reporte WHO-UNICEF). Según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT 2021) solo el 27.5 % de los niños y niñas de un año de edad tuvieron esquema completo de vacunación. Preocupantes datos, pues las mismas fuentes indican que cada año en nuestro país, mueren poco más de 30 mil menores de 5 años, la mayoría por causas prevenibles con esquemas de vacunación oportunos.

El AIFA y Dos Bocas, obras magnas ya inauguradas, siguen solicitando más recursos económicos para llegar a operar como estaban planeados. Los tramos del Tren Maya cuestan más cada día; continúan las demandas de suspensión del proyecto por parte de los ecologistas a la par del desacato de autoridades y constructores a las órdenes judiciales y las ‘supuestas’ amenazas a los jueces que se atreven a contravenir las órdenes del gobierno a ese respecto, que insiste en continuar su construcción le pese a quién le pese y destruya lo que destruya.

El presidente quiere una Guardia Nacional que dependa de la SEDENA, contradiciendo lo que tanto argumentó cuando estaba en la oposición.

La maestra Delfina va a buscar otros horizontes políticos dejando a la SEP peor que como la encontró.

Difícil compilar en este artículo otros asuntos que ocurrieron y que no caben en una cuartilla.

Pero la buena noticia que tuvimos fue que la botarga ‘Pochi’ llegó salva y a tiempo, en un helicóptero de la Marina, al inicio del juego de béisbol en Macuspana, Tab. Gran alivio, pues hubiera sido tremendo que eso no hubiera ocurrido ¡!.